

4^{ÈME} DIMANCHE DE CARÊME, DE LÆTARE — ANNÉE C

Textes : Jos 5, 9a.10-12 ; 2 Co 5, 17-21 ; Lc 15, 1-3.11-32

« *Les publicains et les pécheurs venaient tous à Jésus pour l'écouter. Les pharisiens et les scribes récriminaient contre lui : "Cet homme fait bon accueil aux pécheurs et mange avec eux !" »* » (cf. Lc 15,1-2). L'évangile de ce dimanche pose, d'entrée de jeu, deux groupes de personnes : les pécheurs et les justes. Cette vision binaire de la vie humaine est si répandue qu'elle façonne notre perception de Dieu. Ce dernier serait, dans ce sens, un juge impitoyable qui châtierait les pécheurs et récompenserait les justes. Notre Seigneur réagit contre cette vision discriminatoire. Il invite ses auditeurs à une meilleure perception de Dieu. Il propose, pour cela, une parabole dans laquelle il décrit le vrai visage de Dieu qui aime de façon inconditionnelle.

À la demande du fils cadet qui exige son héritage, « *le père fit le partage de ses biens* » (cf. Lc 15, 12). Comme ce père, Dieu respecte les choix des hommes. Il ne nous impose pas ses vues. Confronté aux épreuves de la vie, le fils cadet prend finalement conscience de son éloignement du père : « *Père, j'ai péché contre le ciel et contre toi. Je ne mérite plus d'être appelé ton fils ...* » (cf. Lc 15,21). Comme le père de la parabole de ce jour, Dieu manifeste toujours son amour et sa miséricorde à ceux qui reviennent vers lui en reconnaissant leurs erreurs et leurs péchés. Sa miséricorde est infinie (cf. Lc 15,22-24.32).

Il y a aussi l'attitude du fils aîné qui intrigue. Physiquement proche de son Père, il reste pourtant éloigné moralement : « *Il y a tant d'années que je suis à ton service sans jamais avoir désobéi à tes ordres et jamais tu ne m'as donné un chevreau pour festoyer avec mes amis. Mais, quand ton fils que voilà est arrivé, après avoir dépensé ton bien avec les filles, tu as fait tuer pour lui le veau gras !* » (cf. Lc 15,29-30).

La figure du fils aîné renvoie à tous ceux qui accueillent extérieurement le message d'amour de Dieu sans véritablement l'intégrer dans les cœurs. On se retrouve là dans une religion de l'extériorité où ce sont les apparences qui comptent plus que les convictions profondes. Dieu a une attention spéciale pour tous les hommes. Il vient à la rencontre de chacun. Il manifeste son amour et sa miséricorde (cf. Lc 15,28.31).

Merci Seigneur de nous aimer tant. Merci de prendre patience avec nous alors que nous nous détournons de vous, par le péché. Ta miséricorde est répandue dans le monde ; elle touche tous les cœurs disposés à la repentance et à la conversion.

Lasne, 30 mars 2025